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2. Anwesenheit 

FS 01 (Rechts- und Wirtschaftswissenschaften): Elena Ehret, Max Grytz, Adrian Münzberg, Katharina 

von Beren 

FS 02 (Gesellschafts- und Geschichtswissenschaften): 

FS 03 (Humanwissenschaften) 

 Pädagogik:  

 FS LaG: Tabea Künstler, Daniel Fey 

 Sport: Jens Fink, Lukas Franke 

 Psychologie:  

FS 04 (Mathematik): Max Racky, Martin Asmussen, (Christian Fahr) 

FS 05 (Physik): Emily Burbach, Philipp Schuhmacher, Lisanne Gossel 

FS 07 (Chemie): Maurice Knebl  

FS 10 (Biologie): 

 FS 11 (Material- und Geowissenschaften):  

 Geo: Marcel Banaszak, Susanne Weyand, Tashina Biber, Katja Schulz, Felix Reusch 

 MaWi: Nicklas Graumann 

FS 13 (Bau- und Umweltingenieurwissenschaften): Sebastian Koch, Niklas Stein 
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FS 15 (Architektur): Zora Schües, Hanna Andal, Jörg Hartmann 

FS 16 (Maschinenbau): Vincent Lessing, Leonie Kohn 

FS 18 (Elektrotechnik und Informationstechnik):  

FS 20 (Informatik): Robert Jakobi, Florian Löhden, Jennifer Nicola (19:10) 

FS CE:  

FS ESE: 

FS iST: Felix Matzdorf 

FS Mechanik: 

FS Mechatronik: 

FS LaB:Andreas Trunk 

Beratend: AStA: 

Beratend Senat (FSK): Christian  

Gäste: 
 
 

3. Genehmigung der Protokolle 

 

 Februar 2018: Bereits genehmigt, wurde noch nicht hochgeladen: Physik erinnert sie dran, wer hat die 
FSK ausgerichtet? 

 Mai-FSK 2018:erledigt 

 August-FSK 2018 (MaWi):  erledigt 

 Oktober-FSK 2018 (Architektur):  Protokoll liegt zur Genehmigung vor, keine Anmerkungen, 
genehmigt, kann hochgeladen werden 

 November-FSK 2018 (Maschinenbau): Protokoll liegt zur Genehmigung vor, Wurde über den 
Verteiler geschickt, aber noch nicht genehmigt, Anmerkungen beachten und einpflegen, nicht 
öffentlicher Link soll entfrernt werden und ein Satz korrigiert, da angenommen danach hochgeladen. 
Änderungen wurden eingepflegt und überarbeitetes Protokoll wieder an den Verteiler geschickt, kann 
hochgladen werden 

 Januar-FSK 2019 (Info): Wurde über den Verteiler geschickt, aber noch nicht genehmigt: Es wurden 
schonmal Anmerkungen gesammelt und jetzt aber auch nochmal rumgegeben, Protokoll liegt zur 
Genehmigung vor, keine Anmerkungen, genehmigt, kann hochgeladen werden 

 Februar-FSK 2019 (AStA): Protokoll vorhanden  

 März-FSK 2019 (Biologie): Protokoll nicht vorhanden 

 April-FSK 2019 (iST und MEC): erledigt 

 Mai-FSK 2019 (Mathe): Protokoll nicht vorhanden, same procedure as every protocol, bis zur 
nächsten FSK rumschicken  

 Juni-FSK 2019 (FS2): Protokoll nicht vorhanden, Sebastian FB2 kümmert sich, bis zur nächsten FSK 
rumschicken 

 Juli-FSK 2019 (FS1): erledigt 

 August-FSK 2019 (FS3): Versendet, Anmerkungen müssen noch eingearbeitet werden, werden direkt 
mitgegeben bis zur nächsten FSK hochladen 

 September-FSK 2019 (FS05): Hat Anmerkungen erhalten, muss diese einarbeiten, bis nächste FSK 
rumschicken 

 Oktober-FSK 2019 (FS07): fehlt 

 November-FSK(FB11): zwei Wochen Zeit  
 

4. Wichtiges aus den Fachschaften 

FS 03 (Humanwissenschaften): 

Pädagogik:  
FS LaG: Auswertung OWO, Weihnachtsfeier (2.12.) (mit LaB),  
Sport: Weihnachtsevent, BuFaTa, neue Professur 
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Psychologie: Max Stasica möchte das Amt des E-Learning Beauftragten gerne weiter bekleiden Ja: 10  Nein: 0 
Enthaltung: 8 
FS 11 (Material- und Geowissenschaften): ZSB hat aus Termingründen abgesagt, sollte ggf. von folgender 
FSK angefragt werden 
FS 15 (Architektur): Sichten 23 Jahresausstellung im 806qm 
 
 
 

5. Wichtiges aus den Gremien 

 

 Senat: letzte Sitzung wurde beschlossen, dass Achitektur Promotionsausschuss in die 
allgemeinen Kriterien aufgenommen wird 

Tu Studierendenbeirat sollte mehr intern genutzt werden, Rohdaten sollen wegen 
Datenschutz nicht rausgegeben werden. Es eurde bemängelt das zu wenig QSL Mittel 
vorhanden sind. Zu wenig Frauen in den Germien. 4 Stellen für zQSL der Informatiker 
geplant nachfrage ob andere FB in die zQSL wechseln möchten, wenn möglich nicht vom 
FB20 und weiblich. Weiterführung der QSL im aktuellen Rahmen soll abgeschafft werden, 
Problem dass Studierende keinen Einfluss mehr auf die Finanzmittel hätten. FSK Termin mit 
Präsidentin noch .  

 HRZ AG: Die nächste Sitzung wurde auf Anfang nächsten Jahres verschoben. 

 e-Learning Beirat:Max Stasica möchte das Amt des E-Learning Beauftragten gerne weiter 
bekleiden Ja: 10  Nein: 0 Enthaltung: 8 

 zQSL: Jörg Hartmann (Architektur) möchte weiter im Amt bleiben (macht das seit einem 
Jahr). Dafür: 21 Dagegen: 0 Enthaltung: 0 

 Beirat des Sprachenzentrums: Nachfrage ob Beanstandungen: Einstufungstest sollten evaluiert 
werden. 

 
 

6. Finanzanträge 

 
FS 01: Erweiterung des Finanzantrags zu unserem Strategiewochenende 
500 Euro Erhöhung, wg. insgesamt 9 neuen, davon 6 ganz neue FSler. Bitte um Zustimmug der FSK: 
Geamtkosten 56,-€ pro Person und Nacht.  Abstimmung: Ja: 18; Nein: 0; Enthaltung:0 
 
FS11_Geo: Barbaraparty/fest Zunft: 20-23 Uhr intern für Geos (da Erstietaufe und GeoProgramm), danach 
öffentlich, Gesamtkosten ca 1000 Euro. Ja: 15, Nein: 0 Enthaltung: 4 
    , BuFaTa: Hatte mehr Teilnehmer als sonst und im Kostenplan, insgesamt jedoch billiger als sonst Ja: 19, 
Nein: 0 Enthaltung: 0 
 
FS 13: Fachschaftstag - Thema Teambildung ca 30 Euro pro Person, Gesamtkosten: 600 Euro. Anmerkung: 
sehr hoher Betrag und mit FS Grundlagen zu verbinden. Ja:  3 Nein: 6 Enthaltung: 9 
 
 

7. Überarbeitung der APB 

 

Prüfungsunfähigkeitsbescheinigung soll durch eine normale Krankschreibung 
(Arbeitsunfähgkeitsbescheinigung) ersetzt werden. Dies kam nicht in der letzten Umfrage vor, ist dem 
Senatsausschuss Lehre allerdings bekannt. 
Soll die FSK eine Resolution schreiben? -> Es wird in einem Pad bis zur nächsten Sitzung an einer Resolution 
gearbeitet (Wichtigste Punkte: PUB, Prüfungsversuche/Viertversuch, Prüfungsfreie Zeiträume, Anmelde und 
Abmeldezeiträume kürzen?, Anmeldezeiträume zT sehr verschieden, diffuse Prüfungsformen vereinheitlichen, 
Wechsel von Wahlmodulen nach erster Prüfung in dem ersten fach -> Rechtsgutachten unterstützt die 
Forderung (Interna Dez.2), Prüfungseinsicht vereinheitlichen, Korrekturfristen festlegen (derzeit in APB 
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festgeschrieben), Nachteilsausgleich durch jeden Prüfer geregelt --> Ziel: durch PK geregelt für den 
jeweiligen Studiengang,) 
Frist bis 30.11.2019 was an das Dezernat 2 geschickt werden soll. 
 
https://pad.asta.tu-darmstadt.de/p/g.r9z2kHPerajG0c6B$APB_Reso-Pad 
 
 

8. Weihnachtsevents 

 

Sport 12.12.: Feier mit Glühwein etc, nicht öffentlich, wurde aber genehmigt vom Institut, 

werden Weihnachtsfeiern als Winterevent oder Jahresabschlussfeier deklariert, können Zuschüsse 

genehmigt werden. 
 

9. Lichtwiesenbahn 

 

Eine Informationsveranstaltung fand in der ULB LW statt. Die LW FSen stehen im Kontakt mit der 

Organisation. Es gibt das Problem der nicht nutzbaren Wege. Es wird Spezialbaumaßnahmen geben, 

um Erschütterungen der Maschinenbau und MaWi Messeinrichtungen zu verhindern. MaWi merkt an, 

dass das Studierendenwerk gerne auch zum Austausch mit Stadtmitte FSen bereit ist. 
 

10. 806qm 

 

Kosten sind abschreckend (doppelt so hoch wie zB in der Krone), selbst bei sehr hohen Einnahmen 

noch volle Miete. Centralstation ist günstiger als 806qm. Scheinbar wird Gewinn anderweitig 

verwendet. Gerüchte besagen, dass externe sehr gute Konditionen bekommen, es für FSn aber nicht 

finanzierbar. Verlustkostenübernahme gibt es für 806qm nicht vom AStA. 806qm macht derzeit starke 

Verluste, Schlossgarten macht derzeit sehr gute Gewinne und finanziert die Verlustkosten von 

Schloßkeller und 806qm. Terminvorrechte und Bevorzugung von TU internen wird durchgeführt. Pro 

100 Personen ist 1 Securety vorgeschrieben. Kostenanträge sollen VOR der Veranstaltung gestellt 

werden und gelten auch für das 806qm. Empehlung zum Studierendenparlament am 20.11. zu 

kommen, wo das 806qm anwesend sein wird. Vorschlag: geringere Kosten um mehr Leute an zu 

locken, weniger Eintritt, dafür mehr Einnahmen an der Bar. Sollte neben dem Schlosskeller der erste 

Anlaufpunkt fur Fachschaften und Studierende sein! 
 

11. Angleichung europäischer Semesterzeiten 

 

Europäische Fachschaftentagung: DE hat als beinahe einziges Land andere Semesterzeiten (meist 

fängt Semester im September an) -> füht ua in Austauschprogrammen zu Problemen. In Deutschland 

ist das Unisache, bei Konsens das anzupassen müsste ein Antrag an den AStA weiter getragen werden. 

Teilweise zwei Semester direkt hinter einander, wenn dann müsste sich ganz Deutschland anpassen, 

nicht nur Darmstadt. Mannheim zB beginnt akademisches Jahr formal zum September. Gesamter 

Rhein Main Verbund müsste sich gleich anpassen, da es Kooperationsstudiengänge gibt. 

Prüfungsphasen würden geballt im Dezember/Januar. In BuFaTas tragen? -> Sammlung wo die Zeiten 

wie genau sind -> verschoben 

Stimmungsbild: Anpassung/Disskussion dazu ja: 12 Enthaltungen: 6 Nein: 2 

 

12. BuFaTa Sport: Darmstadt und Mainz 

 

Findet in Mainz statt, wird aber gemeinsam ausgetragen, die Fachschaft braucht finanzielle Mittel 

dafür. Es werden vermutlich keine Studis nach Darmstadt kommen, es werden aber Programmpunkte 

von Darmstädter Dozenten angeboten. Antrag über 12 000€, Topf insgesamt nur 10 000€. Mainz trägt 

https://pad.asta.tu-darmstadt.de/p/g.r9z2kHPerajG0c6B$APB_Reso-Pad
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~25 000€. BMBF Mittel wurden nicht genehmigt, da Antrag nicht korrekt gestellt wurde, allerdings 

erst vor kurzem.  

Beführwortung auf nächste FSK zu verschieben, da auch in eigenen FS noch mal abgesprochen 

werden kann. 

 

FS Architektur und HDA wollen eine BuFaTa in Darmstadt ausrichten. Gelder werden pro 

Kalenderjahr vergeben. Architektur versucht die Kosten bis zur nächsten FSK abzuschätzen. 

Allgemein Bewilligung von Geld (kosten offen): Dafür 18; Enthaltungen: 0; Dagegen 1 

FS Architektur stellt zur nächsten FSK einen genaueren Kostenplan auf und die Fachschaften 

besprechen sich intern. 
 

13. Haushalt der Studierendenschaft 2020 

 

Transparenz von Kosten und Haushaltsplan und Anträge von Fachschaften über 2000 € müssen im 

Stupa genehmigt werden. Der Topf für nächstes Jahr liegt wieder bei 40 000€ 

Diskussion auf nächstes Mal verschoben. 

 

14. Sonstiges 

 

Resolution von Professoren zu Abschaffung Bildungskommission auf Europaebene -> es wird sich 

dagegen ausgesprochen und unsere Professor*innen sollen sich dem anschließen 

Besteht noch Interesse am Thema MIR (Vorstellung auf einer der nächsten FSKs)? 

FB 13 möchte Kleidertausch organisieren 

Wasserspender müssen überarbeitet werden! -> von FSK unterstützt 

Thema MIR wird für nächste FSK vorbereitet  
 


